

Esfuerzos Desplegados Por Criadores de Cerdos

Un almuerzo en honor al jurado de la exposición de animales ofreció la Asociación y Cooperativa Chilena de Criadores de Cerdos, presidida por Tomás Voticky Lederer. La velada que se ofrece tradicionalmente se efectúa para dar a conocer a las autoridades y productores las últimas realizaciones de esta institución.

control de la brucelosis porcina "que en la medida en que se propague, será un instrumento de gran eficacia para aumentar la productividad de nuestros planteles".

Luego de enumerar otras realizaciones conseguidas por su asociación, el señor Voticky añadió que su esfuerzo se ha reflejado en la actual exposición del Parque Cerrillos, en la que se ha demostrado que entre todos los animales presentados, la especie porcina ha sido la única en experimentar un 40 por ciento de aumento en relación a los ejemplares expuestos en 1967.

Añadió Tomás Voticky que el próximo año se iniciará la construcción de una fábrica de cecinas que permitirá a los asociados comerciar directamente su producción y llegar, por lo tanto, con menores precios al público consumidor.

Finalmente manifestó que "nuestro desarrollo es el mejor testimonio de lo que puede lograrse con esfuerzo, constancia y fe en el porvenir. Al mirar a nuestro alrededor vemos con asombro cómo se desarrolla una lucha estéril entre aquellos que buscan los cambios por los cambios; porque a su juicio nada de lo actualmente existente sería de valor alguno".

Para cerrar el acto hizo uso de la palabra el Ministro de Agricultura, quien junto con recalcar los esfuerzos realizados por el Gobierno en favor del plan de fomento porcino y de reconocer la activa participación que le ha cabido al sector privado en la materialización de éste, hizo notar el interés existente en los círculos oficiales por lograr incrementos aún mayores de la producción porcina que permitan enfrentar con éxito los forzosos racionamientos de carne de vacuno que a consecuencia de la sequía deberán producirse el año venidero.

En esta oportunidad asistieron el Ministro de Agricultura, Hugo Trivelli, el Subsecretario de esa Secretaría de Estado, Carlos Figueroa; el Subsecretario de Economía, Hernán Lacalle; el Gerente Agrícola de la Corporación de Fomento, Rolando Chateaufeuf; el Vicepresidente de la Empresa de Comercio Agrícola, Hernán Vergara; el Jefe de la Misión Económica de los Estados Unidos, Sidney Wientraub; el Agregado Agrícola de la misma misión diplomática, Waldo Rowan; el Presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura, Hugo Zepeda y el Presidente de la Federación Nacional de Cooperativas Agrícolas, Andrés Chubretovic. Durante el almuerzo hizo uso de la palabra el Presidente de la Asociación y Cooperativa de Criadores de Cerdos, Tomás Voticky, quien se refirió a la asamblea de socios celebrada para aprobar una reforma de Estatutos. "Esto permitirá dar vida legal a la Regional Sur de nuestra Cooperativa", manifestó añadiendo que además se habían echado las bases necesarias para proceder a la construcción de una fábrica de cecinas que iniciará sus operaciones el año próximo mediante un crédito de la CORFO.

Agregó el Presidente de la Institución que en el último año esta entidad ha experimentado un incremento de un 50 por ciento en el número de sus asociados, duplicando además su volumen de ventas, el que ya alcanza a los dos millones de escudos anuales.

Además, esta cooperativa ha puesto en marcha un plan de



Con un almuerzo en el Club de Golf se puso fin a una asamblea efectuada por la Asociación y Cooperativa Chilena de Criadores de Cerdos. En el grabado aparecen, de derecha a izquierda: Hugo Zepeda, presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura; Carlos Figueroa, Subsecretario de Agricultura; Francisco Bascañán, vicepresidente de la Asociación; Tomás Voticky, presidente de la Asociación y Cooperativa Chilena de Criadores de Cerdos; Hugo Trivelli, Ministro de Agricultura; Antonio Ferrer, vicepresidente de la Cooperativa, y Hernán Lacalle, Subsecretario de Economía

Interventor para Solucionar el Conflicto en Fundo Santa Laura

(Por Enrique Pizarro, enviado especial).

Con una concentración frente a la Intendencia, ayer al mediodía dieron término los 19 obreros del fundo Santa Laura al movimiento iniciado el martes, cuando incitados por dirigentes de organizaciones gremiales agrícolas manejadas por demócratacristianos y marxistas se apoderaron del predio, pero el que abandonaron 24 horas después ante la disparidad de sus fuerzas con las de Carabineros y de patronos, aliados estos últimos en una Federación de Sindicatos de empleadores. Los patronos llegaron en número de 40 al fundo a instancias de la propietaria, Laura Aels de Medel y del administrador Enrique Benavente.

Los trabajadores decidieron retornar al trabajo una vez que el Gobierno designe un interventor para que se haga cargo de la explotación del predio, el cual consideran que ha mermado su producción por deficiente administración.

La concentración según los

oradores se hizo para celebrar "el triunfo del movimiento" y la unión campesina estudiantil.

La solución al conflicto fue lograda por la mediación que hizo el Intendente de la provincia Roberto Casanueva de la Barrera, quien propuso un interventor y señaló el nombre del ingeniero Juan Salgado del Servicio Agrícola Ganadero, y el ofrecimiento de la Corporación de la Reforma Agraria de hacer un estudio con plazo hasta el martes 22 acerca de las posibilidades de expropiar el predio como lo desean los inquilinos. A petición de este organismo, funcionarios del departamento de adquisición de tierra comenzaron ayer la tasación y mediciones del predio.

La propietaria y el administrador del fundo con documentos a la mano desvirtuaron los cargos formulados por los obreros en cuanto al incumplimiento de leyes sociales y señalaron que la disminución en la producción del predio ha ocurrido en la medida en que los mismos trabajadores han puesto el menor esfuerzo para su

labor, con propósitos, dijeron, "de un verdadero sabotaje".

Por otra parte, Jorge de la Sotta y Renato Gazmuri, vicepresidente y delegado respectivamente de la Confederación Nacional de Sindicatos Agrícolas expresaron que su intervención en el fundo estaba sujeta al principio de la entidad en el sentido de defender los derechos de la propiedad privada y la seguridad física de los dueños de fundo.

EN SANTIAGO

El Ministerio del Interior decretó anoche la reanudación de faenas y nombró interventores en dos fundos en conflicto.

El Ministro Edmundo Pérez, luego de regresar de Curicó, firmó el decreto que designa interventor en el fundo "Chorombo Alto", de Melipilla, al ingeniero agrónomo, jefe de la Cuarta Zona del SAG, José Longuini Castro.

Por medio de otro decreto se nombró al ingeniero agrónomo Juan Salgado Muñoz interventor en el fundo "Santa Laura", de Nuble.